

Allende.-

713217

“Por la Poesía De Neruda Pasa Chile Entero”

Neruda, un homenaje perdido, que ha nacido con belleza. El increíble del inmenso que lo existe. Por la poesía de Neruda pasa Chile entero, con sus ríos, montañas, nubes eternas y tundidas desiertos. Pero por sobre todo las cosas por ella están el hombre y la mujer. Por eso está presente en amor y la lucrativa muerte", dijo el Presidente de la República, Dr. Salvador Allende, al referirse ayer al significado que encierra para Chile y su pueblo el hecho de haber sido otorgado el Premio Nobel de Literatura al poeta chileno Pablo Neruda, quien solamente se desmorona en su belleza que es nuestro país en sí misma.

El doctor Allende se dirigió al país por orden de comisarios cerca de las 19 horas desde uno de los salones del Palacio de la Moneda. Se encontraba junto a él sus tres Edecanes y la totalidad de los reporteros que cubren las informaciones de Gobierno, para los diversos medios de comunicación nacionales y extranjeras existentes.

El jefe del Estado comenzó textualmente:

"Muy estimados compatriotas, el Premio Nobel de Literatura ha sido otorgado a un chileno, a Pablo Neruda. Nos alegra,

esta extraordinaria y significativa distinción para el país. Hasta ahora, Chile no había tenido un poeta que fuera nombrado Premio Nobel de Literatura. Esto es digno de orgullo, pero también una obligación, junto con destacar que Chile es una tierra de poetas, que hasta nosotros e, igualmente, esa mujer que es Chile, tanto el Premio Nobel de Literatura, Gabriele D'Annunzio, y señalar que en el homenaje de la obra de ambos hay un profundo sentimiento humano y social.

Tan pronto que no es ésta la oportunidad para señalar o ensayar, aunque fuerte es la memoria muy somera, la obra de Pablo Neruda, suya prodigiosa imaginación abarca todos los aspectos de la vida del hombre. Quiero destacar que nada ha escapado a la imaginación de este poeta nuestro. Sus libros y su poesía están traducidos desde hace tiempo a todos los idiomas. Sin embargo, es difícil decir que es el premio al poeta comprometido con el pueblo, si que lo percibido por sus versos más que significativos de su obra. Y por eso se naturaliza en esta hora ser el poema que con mayor elegancia escrito a su

existencia. Por la puerta de Neruda pasa Chile entero, con sus ríos, montañas, nubes eternas y tundidas desiertos. Pero, por sobre todo las cosas, por ella están el hombre y la mujer. Por eso está presente el amor y la lucrativa muerte. Recuerdo que esto se para recordar la distinción otorgada a Neruda, una distinción que eleva a Chile, a todos los chilenos. Es indudablemente un acontecimiento magnífico y portentoso hasta que en esta instantánea por mi intermedio expresa su significación.

"Sin embargo, no puedo dejar de señalar que Pablo Neruda, embajador del Gobierno del pueblo en Francia, ha sido durante todo su existencia un combatiente con firme posición ideológica; militante de uno de los partidos que integran la Unidad Popular y miembro activo de ella. Personalmente, he sido mucha vez espectador, en la señora en este instante legítimamente convocada por la distinción que se otorga a Pablo, en quien durante tantos años participa en los combates populares. Fue mi compañero de muchas glorias, en el norte, centro y sur de Chile, y siempre recordaré con cariño como el parlante, que da nuestros discursos políticos, es rodeado por amigas en un

Por la poesía de Neruda pasa Chile entero" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Por la poesía de Neruda pasa Chile entero" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)